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Рост платежей для насе-
ления не приводит к повыше-
нию качества услуг в отрасли, 
которая преимущественно 
находится в частных руках, 
отметил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госдуме 
Сергей Миронов. Для установ-
ления справедливых тарифов 
необходимы масштабные про-
верки в ЖКХ, которые могла бы 
координировать специальная 
государственная комиссия, 
считает он.

– Сегодня практически вся 
система ЖКХ находится в 
частных руках. И управляющие 
компании, и многие постав-
щики ресурсов – это частные 
компании, – отметил Сергей 
Миронов в эфире радио «Спут-
ник». – Они регулярно повыша-
ют тарифы, собирают денеж-
ки. Как мы выяснили, правда, 
еще до начала СВО, огромное 
количество этих денег уходи-
ло в офшоры. И я задаю про-
стой вопрос: вот эти частные 
компании будут менять трубы, 
всерьез заниматься ремон-
том? Нет. Наверное, за ред-
кими исключениями. В связи 
с этим наши предложения: за-
морозить тарифы ЖКХ, года на 
три, и провести аудит. И в ос-
новном частные предприятия 
нужно возвращать государ-
ству.

Сергей Миронов отметил, 
что рост тарифов для граждан 
часто превышает заявленный 
уровень индексации. При этом 
качество услуг в ЖКХ не по-
вышается, люди по-прежнему 
сталкиваются с авариями и от-
ключениями.

СРЗП ТРЕБУЕТ ЗАМОРОЗИТЬ ТАРИФЫ 
ЖКХ И ПРОВЕСТИ АУДИТ В ОТРАСЛИ 

Предложения о проведе-
нии масштабной ревизии 
в ЖКХ и возвращении ком-
мунальных предприятий в 
госсобственность Предсе-
датель СРЗП направлял в 
Правительство еще в январе 
прошлого года.

– К нам прислушалось ру-
ководство Госдумы. В фев-
рале 2024-го ГД поручила 
Счётной палате провести 
проверки концессий в ЖКХ – 
посмотреть, что творится с 
переданными концессионе-
рам объектами тепло-, энер-
го-, водоснабжения, – отме-
тил Сергей Миронов после 
эфира. – До конца первого 
квартала СП должна предо-
ставить отчет. Но я не исклю-
чаю, что все же потребуются 
более масштабные и всесто-
ронние проверки. Для пол-
ноценного аудита, анализа 
тарифов в ЖКХ стоит создать 
специальную государствен-
ную комиссию, в которую бы 
вошли представители всех 
контрольно-надзорных орга-
нов, парламента, Правитель-
ства, регионов.

Будущее нашей Родины 
сегодня защищает каждый, 
кто своим трудом вносит 
вклад в её настоящее. И речь 
сейчас не только о сотрудни-
ках органов правопорядка, 
учителях или врачах – а о ка-
ждом работнике производ-
ства, о деятелях культуры, 
волонтёрах, ликвидирующих 
последствия экологических 
катастроф и многих-многих 
из нас.

Настоящее нашей страны 
защитили все участники про-
шлых войн и локальных кон-
фликтов.

И конечно, 23 февраля се-
годня – это в первую очередь 
праздник участников специ-
альной военной операции. В 
Год защитника Отечества, а 
также накануне юбилея Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне я обращаюсь ко всем 
нашим бойцам на передовой 
СВО, среди которых сейчас 
находится и мой старший сын: 

желаю, чтобы строки 100-лет-
него юбиляра этого года, по-
эта-фронтовика Константина 
Яковлевича Ваншенкина как 
можно скорее стали для вас 
пророческими:

«Начну с того, как по дороге 
вешней,
Сверкающей и залитой водой,
Вернулся я заметно повзро-
слевший
И в то же время очень молодой.»

Верю, что скоро все вы 
вернётесь домой с победой!

С искренним уважением,
Олег Черненко,

Председатель Совета
регионального отделения 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ

в Архангельской области, 
руководитель партийной 

фракции в Архангельском
областном Собрании

депутатов

Региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архангель-
ской области вновь признано 
одним из лучших в стране.

29 января состоялось засе-
дание Президиума Централь-
ного совета партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 
Один из вопросов повестки 
– рассмотрение результатов 
работы региональных отде-
лений партии за 2024 год по 
основным направлениям дея-
тельности.

Работа региональных от-
делений оценивалась более 
чем по десяти критериям. В 
их числе – участие и результат 
в выборах всех уровней, дея-
тельность фракций в предста-
вительных органах государ-
ственной власти и местного 
самоуправления субъекта РФ, 
социально-политическая ак-
тивность регионального отде-

ления партии, присутствие в ин-
формационном пространстве, 
работа Центра защиты прав 
граждан, молодежного крыла 
партии и другие.

И по всем позициям реги-
ональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской об-
ласти показало традиционно 
высокие результаты огромной 
работы, которую проделывает 
ежегодно! По результатам ра-
боты за 2024 год Архангельское 
РО вновь вошло в ТОП-10 отде-
лений в общероссийском рей-
тинге из 89 отделений партии и 
уверенно заняло первое место 
в Северо-Западном федераль-
ном округе.

Наша большая команда депу-
татов и активистов партии про-
должает работу и приложит все 
силы, чтобы добиваться спра-
ведливых социальных преобра-
зований и улучшения качества 
жизни в Поморье!

НЕИЗМЕННО В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ!

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: «АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ  ПЛАТИТ
КОММЕРЧЕСКИМ БАНКАМ ВМЕСТО БЮДЖЕТНИКОВ!»

Руководитель фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ в Архоблсобрании Олег Чер-
ненко предупреждает об угрозе 
краха пирамиды госдолга Ар-
хангельской области.

– По итогам 2024 года Ар-
хангельская область вышла на 
2 место в России по размеру 
долга относительно собствен-
ных доходов бюджета с пока-
зателем почти 90%. А в 2025 
году согласно планам регио-
нального Минфина он достиг-
нет 99% от общего объема 
доходов областного бюджета 
без учета безвозмездных по-
ступлений, – привёл шокиру-
ющую статистику лидер спра-
ведливороссов Поморья. – И 
больше всего настораживает 
даже не размер, а структура 
этого долга. Коммерческим 
банкам регион теперь должен 
больше, чем федеральному 
бюджету.

Он отметил, что с начала 
прошлого года Правительство 

Архангельской области при-
влекало значительно более 
«дорогие» коммерческие кре-
диты, чтобы расплатиться по 
набранным ранее под суще-
ственно меньшую процентную 
ставку. Обслуживание долга 
становится неподъёмным, 
а ситуация в региональном 
масштабе начинает пугающе 
напоминать «пирамиду ГКО». 
Чем она закончилась для 
страны в 1998 году, наверное, 
все помнят до сих пор.

– За прошлый год Архан-
гельская область открыла 
больше 50 кредитных линий 
на 40 миллиардов рублей для 
финансирования дефицит-
ного бюджета и погашения 
кредитов, из них 8 под астро-
номические, но хотя бы фик-
сированные 17%. Остальные 
– под «плавающий» процент, 
– обращает внимание депутат 
Черненко. – То есть большин-
ство коммерческих долгов 
нашего региона сейчас на-
прямую зависят от размера 

ключевой ставки ЦБ РФ. На се-
годняшний день это уже 21% 
плюс надбавка банка, и никто 
не даёт гарантии, что она не 
вырастет ещё больше. Стоит 
ли удивляться тому, что только 
за первые 9 месяцев прошло-
го года расходы на обслужи-
вание госдолга Архангельской 
области в сравнении с 2023-м 
выросли в 4,5 раза? А насколь-
ко ещё возрастут...

Преобладание коммерче-
ского долга чревато для По-
морья ещё и тем, что по таким 
кредитам ни на какие списа-
ния рассчитывать не прихо-
дится даже в теории. Хотя у 
Правительства Архангельской 
области и с бюджетными на 
практике не всё складывается.

– В конце октября про-
шлого года Правительство 
Российской Федерации ут-
вердило списание долгов по 
бюджетным кредитам для 25 
регионов. Мера затрагивает 
субъекты Российской Феде-
рации, активно развивающие 
инфраструктуру для новых 
инвестпроектов, позволив им 
снизить долговую нагрузку и 
продолжить реализацию про-
ектов в сферах транспорта, 
энергетики и коммунального 
хозяйства, – напомнил Олег 
Черненко. – В этом списке 
есть и наши соседи – респу-
блики Коми и Карелия, а вот 
Архангельской области, увы, 
нет. Дальше кредитоваться в 
банках будем?
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НЕ ХОЧЕШЬ ПО-ХОРОШЕМУ – БУДЕТ ПО ЗАКОНУ?

Муниципальным образовани-
ям, администрации которых не 
согласны с реформой местного 
самоуправления в Архангель-
ской области, закредитованные 
вышестоящие бюджеты не вы-
деляют достаточно денежных 
средств. Их главам при этом 
грозят уголовным преследова-
нием за отсутствие возможно-
сти исполнять судебные реше-
ния.

В декабре прошлого года гла-
ва МО «Урдомское» Ленского 
района опубликовал на офици-
альной странице муниципаль-
ного образования в средствах 
массовой коммуникации обра-
щение в Совет Федерации и Го-
сударственную Думу, в котором 
просил не ликвидировать посе-
ления в районах, а обеспечить 
финансирование их бюджетов.

– Готовившийся годами пере-
ход к единой вертикали власти 
умышленно высушил местные 
бюджеты (например, потреб-
ности содержания МО «Урдом-
ское» в 2024 году: 148 млн. руб., 
а располагаемые доходы 35 
млн. руб.). Как результат, ин-
фраструктура населенных пун-
ктов, особенно в сельской мест-
ности, деградировала и вместо 
комфорта стала угрожать жизни 
людей, – указал он в открытом 
письме.

А уже в конце января этот гла-
ва получил от специализирован-
ного отдела судебных приставов 
по Архангельской области и НАО 
под роспись три предупрежде-
ния за неисполнение судебных 
решений, на которые в бюджете 
попросту нет средств, с разъяс-
нением грозящей ему как руко-
водителю ответственности до 

двух лет лишения свободы.
– Администрация МО «Ур-

домское» обращалась за фи-
нансовой помощью в районную 
администрацию, областное и 
федеральное Правительства, а 
также в районную и областную 
Прокуратуры – с жалобой на 
незаконность недофинансиро-
вания бюджета. Помощи не по-
следовало, - прокомментировал 
полученное предупреждение 
глава МО. – По этой причине в 
2024 году судебными приста-
вами назначено администрации 
330 тыс. руб. штра-
фов за неисполне-
ние решений судов 
(штрафы уплачены 
за счет снижения 
благоустройства 
поселения). По ка-
ждому штрафу су-
дебному приставу 
даны подробные 
разъяснения о не-
возможности ис-
полнения решения 
суда по причине 
острого недо-
статка бюджетных 
средств.

По схожей при-
чине к концу про-
шлого года главу 
МО «Урдомское» 
обвинили в том, 
что он не выделил 
денег на финан-
сирование мест-
ного Центра куль-
туры и досуга. За 
« з л о у п о т р е б л е -
ние должностны-
ми полномочи-
ями, повлекшее 
тяжкие послед-
ствия» ему грозит 

Почти год назад, когда ста-
ло известно о поручении Пре-
зидента списать регионам две 
трети задолженности по бюд-
жетным кредитам, Предсе-
датель Совета реготделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архангель-
ской области Олег Черненко 
обращал внимание региональ-
ной власти на то, что Поморье 
получило шанс на развитие, но 

воспользоваться им нужно с 
умом.

– Вместо этого Правитель-
ство Архангельской области 
продолжает наращивать долг 
опережающими темпами и 
платить огромные проценты 
коммерческим банкам, пока 
на местах идут массовые со-
кращения бюджетников, – 
подвёл печальный итог Олег 
Черненко.

К слову, 3 февраля этого 
года Следственное управ-

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: «АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ  ПЛАТИТ
КОММЕРЧЕСКИМ БАНКАМ ВМЕСТО БЮДЖЕТНИКОВ!»

ление СК РФ по Ростовской 
области сообщило о возбуж-
дении уголовного дела в от-
ношении замглавы региона, 
министра финансов Лилии 
Федотовой. По данным след-
ствия, в 2020 году она необо-
снованно привлекла для нужд 
Ростовской области кредиты 
в коммерческом банке на сум-
му 12 млрд рублей по ставкам 
свыше 6 % годовых, чем при-
чинила ущерб региональному 
бюджету на 1,9 млрд рублей…

до 10 лет лишения свободы.
И это не единичный случай.
Напомним, что ранее главу 

упразднённого в результате ре-
формы местного самоуправле-
ния МО «Алексеевское», так же 
выступавшего категорически 
против отдаления муниципаль-
ной власти от людей, обвинили 
в «превышении должностных 
полномочий, повлекшем тяж-
кие последствия». После пре-
образования Красноборского 
района в округ Олег Козачёк, 
пользуясь безусловной под-
держкой местных жителей, из-
брался депутатом окружного 
Собрания первого созыва от 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ.

Так почему же судебный 
пристав-исполнитель СОСП, 
работая в центре Архангель-
ска, усмотрел возможные при-
знаки злостного неисполнения 
вступивших в законную силу 
решений суда главой МО «Ур-
домское» в Ленском районе, 
граничащим с Республикой 
Коми, но при этом буквально 
в упор не видит, что админи-
страция областного центра, 
например, даже не планирует 
в своём бюджете исполнение 
судебных решений на сумму 
более 70 млрд рублей?

Ответ риторический.
Сделать выводы мы пред-

лагаем самим читателям. Од-
нако некоторые граждане уже 
поделились своим мнением в 
комментариях. Скриншот при-
лагаем.

ЧТО ДОЗВОЛЕНО
ЕДИНОРОССАМ, 
НЕ ДОЗВОЛЕНО НИКОМУ?

Стоит отметить, что такой 
избирательностью в Архангель-
ской области отличается не 
только ФССП России, но и не-
который другие надзорные ор-
ганы. 

В конце сентября прошло-
го года депутаты Архгордумы 
решили принять к сведению 
информацию о неисполнении 
их коллегами из фракции ЕР 
обязанности, установленной 
законодательством о противо-
действии коррупции.

Не сказать даже, что оба 
депутата-единоросса отдела-
лись лёгким испугом. Автором 
проекта, внесшим его, и по со-
вместительству докладчиком 
выступил секретарь Архан-
гельского местного отделения 
партии власти.

Казалось бы, стоит ли че-
му-то ещё удивляться после 
того, как сессией ранее под 
его председательством архан-
гельские единороссы разре-
шили себе не платить в город-
ской бюджет арендную плату 
за просторный офис на набе-
режной Северной Двины?

Но вопросы здесь вызы-
вает уже позиция надзорных 
органов. Ведь на тот момент 
не прошло и двух недель с тех 
пор, как прокуратура Архан-
гельской области и Ненецкого 
автономного округа на своём 
официальном сайте сообщила, 
что ровно за то же по их пред-
ставлению были досрочно пре-
кращены полномочия депутата 
Мезенского муниципального 
округа. Так в чём же причина 
столь разного подхода к во-
просу соблюдения антикорруп-
ционного законодательства: 
представительный орган по-
меньше или партийная принад-
лежность «не та»? Перед зако-
ном точно все равны?

В своей пояснительной за-
писке Председатель Архан-
гельской городской думы и по 
совместительству секретарь 
местного отделения партии 
власти также ссылается на 
решение президиума комис-
сии по координации работы 
по противодействию корруп-

ции в Архангельской обла-
сти. В связи с тем, что де-
путаты-единороссы позднее 
исполнили обязанность по 
предоставлению сведений о 
доходах, расходах и обяза-
тельствах имущественного 
характера на себя, а также 
членов семьи, и активно со-
действовали управлению по 
вопросам противодействия 
коррупции Администрации 
Губернатора и Правитель-
ства Архангельской области, 
главе региона не рекомендо-
вали обращаться с заявлени-
ем о досрочном прекраще-
нии их полномочий.

Но ведь и экоакти-
в и с т - с а м о в ы д в и ж е н е ц , 
ставший депутатом Собра-
ния Каргопольского округа, 
по незнанию требований 
противокоррупционного за-
конодательства позже, но 
всё-таки опубликовал декла-
рацию о доходах. Однако в 
2022 году его по суду лиши-
ли мандата после того, как 
коллеги по представитель-
ному органу не поддержали 
обращение губернатора о 
досрочном прекращении его 
полномочий.

В суд тогда опять же об-
ратилась прокуратура, а 
главу региона привлекла в 
качестве заинтересованного 
лица. В позиции губернато-
ра по иску непринятие Со-
бранием депутатов решения 
о досрочном прекращении 
полномочий оценивалось как 
неспособствующее на тер-
ритории Архангельской об-
ласти реализации принципа 
законности, дисциплиниро-
ванности и ответственности 
депутатов.

На фоне таких примеров 
кажется, что членов фракции 
ЕР в Архгордуме даже не по-
журили толком, и становится 
понятно, почему они сами 
себя, под председатель-
ством своих же руководите-
лей, освобождают от плате-
жей в бюджет, не боясь при 
этом, что надзорные органы 
заподозрят конфликт инте-
ресов.
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Активист регионального от-
деления Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Архангельской области Татьяна 
Вебер в прямом смысле помо-
гает разгребать последствия 
пяти лет реализации мусорной 
реформы в Поморье, которую 
местные чиновники по своему 
обыкновению забросили недо-
делав.

Хабарка – остров детства Та-
тьяны Анатольевны, родители 
работали там на лесозаводе. 
Повзрослев, она пошла по пути 
создания трудовой династии – 
сначала трудилась в цехе по из-
готовлению мебельных щитов, 
а потом стала бухгалтером на 
производстве, как и её мама. Те-
перь здесь давно нет ни лесоза-
вода, ни постоянной переправы, 
а вот люди по-прежнему есть, и 
их много.

До начала реформы обраще-
ния с твердыми коммунальными 

отходами в Архангельской об-
ласти мусор на островах скла-
дывали в закрывающиеся дере-
вянные баки, а после свозили на 
местные свалки.

– Идея с рекультивацией 
свалки и установкой контейне-
ров была хорошей, но так как 
не сделали пункт временного 
накопления отходов на период 
распутицы весной и осенью, ар-
хангельские острова Хабарка, 
Бревенник и Кегостров погру-
зили в ещё большую антисани-
тарию, – уверена участник но-
вого сезона «Политшколы МСР» 
Татьяна Вебер. – И не важно, 
кто больше недоделал в данной 
ситуации – администрация го-
рода или области – всем нужно 
включиться в решение этого во-
проса, изыскать необходимые 
средства и сделать ПВН.

К месту нахождения площад-
ки под временное накопление 
ТБО на острове Хабарка даже 
отсыпана качественная дорога. 

Ломоносовский районный суд 
обязал администрацию Архан-
гельска ещё в прошлом году ор-
ганизовать их на всех трёх уже 
перечисленных островах. Чи-
новники пытались оспорить это 
решение в областном суде, но 
апелляция не прошла.

Теперь на обращение Татья-
ны Вебер учреждение регио-
нального Министерства природ-
ных ресурсов и ЛПК сообщает о 
том, что в судебном производ-
стве находится кассационная 
жалоба на это решение. А вме-
сто того, чтобы организовать на-
конец пункты временного нако-
пления отходов, администрация 
Архангельска победно рапор-
тует на своих информационных 
ресурсах о «высадке трудовых 
десантов» из числа работников 
муниципальных предприятий.

И пока журналисты федераль-
ного медиахолдинга катают-
ся по Архангельску на коньках, 
а пресс-центр регионального 
Правительства с восторгом со-
общает об открытии в столице 
Поморья школы северной ходь-
бы (иначе как с лыжными палка-
ми по тротуарам перемещаться 
весьма затруднительно), «Го-
родское благоустройство» и «Чи-
стый город» на островах вместо 
регоператора собирают мусор в 
большие мешки из полипропиле-
на с петлями для удобства пере-
мещения (а не хранения, просим 
заметить!), превращая в орга-
низованные свалки теперь уже 
целые некогда красивые улицы 
архангельских островов.

НА ОСТРОВНЫХ ТЕРРИТОРИЯХ АРХАНГЕЛЬСКА 
МУСОР СКЛАДИРУЮТ НА УЛИЦАХ

ПОБЕДИТЕЛЬ «ПОЛИТШКОЛЫ МСР»
ВОЗГЛАВИЛА МОЛОДЁЖКУ СРЗП ПОМОРЬЯ

Председателем Совета ре-
гионального отделения «Мо-
лодёжи СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ» в Архангельской области 
избрана победитель прошед-
шего сезона «Политшколы 
МСР» Анастасия Корнюх.

Анастасия обладает от-
личными организаторскими 
способностями и обширным 
профессиональным опытом 
работы с подростками и мо-
лодёжью в качестве педагога 
дополнительного образования 
и педагога-организатора.

Также Анастасия Корнюх 
принимает активное участие 

в работе Центра содействия 
деятельности в области патри-
отического воспитания, юнар-
мейского движения, допри-
зывной подготовки молодежи, 
входит в руководящий состав 
Военно-патриотического клу-
ба «Орден».

Все эти навыки помогли 
Анастасии в короткие сроки 
стать одним из самых активных 
членов МСР Поморья, участву-
ющим во всех его мероприя-
тиях, а также внести большой 
вклад в работу регионального 
отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области.

  

Сами активисты МСР Помо-
рья тоже любят учиться. В кон-
ференц-зале регионального 
отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Архангельской области прошёл 
мастер-класс «Мировая полити-
ка в визуальном исполнении: где 
и как увидеть «мягкую силу».

Просветительское меропри-
ятие по приглашению руково-
дителя Центра защиты прав 
граждан СРЗП в Архангельске 
Ларисы Демид провела автор 
книги «Символические дис-
курсивные практики государ-
ственной правозащиты. Опыты 
прикладной визуальной полито-
логии» Татьяна Барандова.

Несмотря на то, что Татьяна 
Леонидовна является доцентом 
кафедры международных отно-
шений Северо-западного ин-
ститута управления РАНХиГС и 
кафедры политического управ-
ления Санкт-Петербургского 
государственного университе-
та, мероприятие меньше всего 
было похоже на скучную лекцию.

Началось погружение в тему 

ПО-НОВОМУ ВЗГЛЯНУЛИ НА ПОЛИТИКУ

с... просмотра мультфильмов! 
Примеры конфликтов участники 
разбирали на коротких аними-
рованных роликах, созданных 
социологами-международни-
ками. В первом случае каждый 
озвучивал своё собственное 
мнение, а оно было очень раз-
ным в зависимости, например, 
от профессиональных навыков 
– тут версии не совпадали даже 
у близких по своему профилю 
правозащитников и предста-
вителей социально ориенти-
рованного некоммерческого 
сектора. Также на высказыва-
ния влияли возраст участников 
– самый младший отпраздновал 
совершеннолетие меньше ме-
сяца назад – и другие факторы. 
Во втором Татьяна Барандова 
предложила провести анализ 
ситуации с точки зрения опре-
делённой идеологии и обосно-
вать свою позицию.

Почти академические знания 
и интересные факты, предло-
женные в полуигровой форме, 
участники схватывали на лету, 
с воодушевлением и долей кон-
структивного веселья.

С КОНФЕРЕНЦИИ
НА ПАРЛАМЕНТСКИЙ УРОК

Приняв руководство «моло-
дёжкой» регионального отде-
ления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архан-
гельской области, победитель 
«Политшколы МСР» Анастасия 
Корнюх тут же вернулась к ра-
боте, помогая провести парла-
ментский урок в Архангельском 
областном Собрании депутатов 
члену созданного при нём Мо-
лодёжного парламента от СРЗП 
Кристине Викторовой. Меропри-
ятие для учеников 11 «А» класса 
школы № 2 имени В.Ф. Филип-
пова организовали по поручению 
руководителя фракции СРЗП 
Олега Черненко.

В начале урока Кристина Вик-
торова напомнила 11-классни-
кам о структуре государственной 
власти в Российской Федерации. 
Она рассказала о том, как в стра-
не осуществляется разделение 
власти на законодательную, ис-
полнительную и судебную, а так-
же о системе выборов.

Кроме того, Кристина Викто-
рова рассказала о том, как фор-
мируются фракции и комитеты в 
парламенте, о процессе прохож-
дения законодательных инициа-
тив и о том, как в этом помогает 
аппарат Архангельского област-
ного собрания.

Также она упомянула о «Пар-
ламентской ассоциации Се-
веро-Запада России», кото-
рая занимается разработкой 
федеральных законов и направ-
ляет инициативы в высшие орга-
ны государственной власти.

Особое внимание было уде-
лено Молодёжному парламенту 

и «Школе молодого законотвор-
ца» — совещательному консуль-
тативному органу при Архан-
гельском областном Собрании 
депутатов. Здесь молодые люди 
могут делиться своими идеями 
и предложениями по реализации 
молодёжной политики в Архан-
гельской области, начиная с 14 
лет.

После теоретической части 
урока Кристина Викторова про-
вела для учеников экскурсию по 
зданию Архангельского област-
ного Собрания депутатов. Они 
смогли увидеть пресс-центр и 
зал заседаний, который являет-
ся «сердцем» законотворческого 
процесса в регионе.

Там она рассказала о том, 
как проходят сессии областных 
депутатов и ответила на вопро-
сы школьников, в том числе, до-
вольно каверзные. Например, 
каждый ли народный избранник 
имеет свой кабинет? Какая зар-
плата у депутата? Почему в Ар-
хоблсобрании так мало женщин? 
Можно ли обратиться к депутату, 
избранному не по своему округу? 
Исключают ли из регионального 
заксобрания за плохое поведение 
– пропуск сессий или невежли-
вое общение? Есть ли депутаты, 
которые «зазвездились»? Какое 
главное качество должно быть у 
депутата? Что означает депутат-
ская неприкосновенность?

На эти и другие вопросы ребя-
та получили удовлетворяющие их 
любопытство ответы. А учитывая 
такую неподдельную заинтере-
сованность, можно рассчиты-
вать, что вскоре молодых поли-
тиков в Поморье станет больше! 

Значительный блок встре-
чи был посвящён визуальному 
оформлению при подаче инфор-
мации в СМИ. Неудивительно, 
что студенты журфака Северно-
го (Арктического) федерального 
университета оказались и среди 
пришедших на мастер-класс, и 
в числе просивших транслиро-
вать его – например, будущие 
акулы пера из столицы соседне-
го региона Нарьян-Мара.

Онлайн-участие в мероприя-
тии приняли и победители пре-
дыдущего сезона «Политшколы 
МСР», задействованные сейчас 
в организации и проведении но-
вого.

Татьяна Барандова побла-
годарила всех участников за 
вовлечённость в процесс на 
протяжении всех трёх часов и 
заверила в том, что для такой 
заинтересованной аудитории 
готова продолжить циклы об-
разовательных мероприятий во 
время следующих приездов в 
Архангельск весной-летом это-
го года. О датах мы сообщим 
дополнительно.

Напоследок они с Ларисой 
Демид обменялись памятными 
подарками. Татьяна Леонидов-
на увезла с собой поморские 
сувениры, символично оставив 
в преддверии Дня книгодаре-
ния Центру защиты прав граж-
дан Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архан-
гельске своё авторское издание 
о практиках государственной 
правозащиты с автографом. К 
слову, Татьяна Барандова высо-
ко оценила полезность печатных 
изданий ЦЗПГ с инструкциями 
по защите своих прав на все 
случаи жизни, а некоторые из 
них также забрала с собой.
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ласти, которые отметили свои дни рождения в феврале.
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4 февраля – депутат Архан-
гельского областного Собра-
ния депутатов Бидная Ксения 
Васильевна 

4 февраля – член Южной 
ТИК от СРЗП Сосин Николай 
Игоревич

8 февраля – член Вельской 
ТИК от СРЗП  Чистякова Вик-
тория Александровна

13 февраля – член Верхне-
тоемской ТИК от СРЗП Кали-
нина Лидия Ивановна

14 февраля – Председатель 
партии СРЗП Миронов Сергей 
Михайлович

17 февраля – Председатель 

С днём рождения! 

Совета МО СРЗП в Устьянском 
округе Маслова Ольга Никола-
евна

22 февраля – член партии  
СРЗП Кувакин Алексей Евге-
ньевич

24 февраля – член Совета 
МО СРЗП в Няндомском окру-
ге Павел Валерьевич Федотов

24 февраля – депутат Со-
брания депутатов Онежского 
муниципального округа Про-
хорова Антонина Петровна

27 февраля – депутат го-
родской Думы городского ГО 
АО «Город Коряжма» Щекин 
Андрей Анатольевич 

СВОЙ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 14 ФЕВРАЛЯ ОТМЕЧАЕТ
БЕССМЕННЫЙ ЛИДЕР САМОЙ СПРАВЕДЛИВОЙ
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ НАШЕЙ СТРАНЫ.

«Как написать Миронову?»
«Помогите обратиться к Сер-

гею Михайловичу!»
С такими просьбами к нам в 

региональное отделение Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА 

ПРАВДУ в Архангельской обла-
сти периодически приходят и 
звонят люди, ищущие справед-
ливости в последней инстанции. 
Наш лидер имеет безусловный 
авторитет у многих северян, ис-

ЛУЧШИЕ ПОДАРКИ!
Более чем в 40 странах мира 

14 февраля отмечают замеча-
тельный праздник – Междуна-
родный день дарения книг.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ пол-
ностью поддерживает идею 
безвозмездного дарения книг 
тем, кто в них действительно 
нуждается, и к этой дате еже-
годно проводит различные ме-
роприятия, выходящие далеко 
за рамки одного дня.

В этом году активисты реги-
онального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ в Архангельской об-
ласти и её сторонники собра-
ли более 300 книг для детей и 
взрослых: учебную литературу, 
русскую и зарубежную клас-
сику, современных авторов, 
пишущих о традиционных че-
ловеческих ценностях. Причём 
большинство изданий абсо-
лютно новые.

Мы благодарим всех нерав-
нодушных участников этого 
сбора! Ваши подарки будут от-
правлены в новые регионы Рос-
сии, а также сельские библи-
отеки и школы Архангельской 
области. ЛИЦА ВЕЛИКОЙ

ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

«У войны не женское лицо. 
Но ничто на этой войне не за-
помнилось больше, резче, 
страшнее и прекраснее, чем 
лица наших матерей», – писал 
белорусский советский писа-
тель Александр Михайлович 
Адамович. 

По поручению Председа-
теля Совета регионального 
отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской 
области Олега Черненко, за 
два месяца до юбилейно-
го Дня Победы мы начнём 
серию публикаций на на-

ших электронных ресурсах 
о судьбах людей в тылу и 
на фронтах Великой Отече-
ственной войны.

Уже сейчас вы можете 
присылать истории вашей 
семьи, связанные с Вели-
кой Отечественной войной, 
по адресу: 163000, г. Архан-
гельск, ул. Карла Либкнех-
та, д.18, корп.2, 1 этаж или 
spravedlivo29@gmail.com. 

Так как срок начала публи-
каций наступает сразу после 
восьмого марта, в первую 
очередь мы будем расска-
зывать женские истории той 
поры.  

НЕ СТАЛО НАШЕГО ДЕДА...

Вячеслав Павлович начал пу-
бликоваться в периодических 
изданиях в 50-летнем возрасте 
с фактическим началом пере-
стройки. В 2007 году вступил 
в Союз писателей России, а в 
2008 – в партию «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ», членом которой 
оставался до последнего дня 
своей жизни. В приложении к 
учётной карточке члена «СР» на 
один из вопросов ответил: «Каж-
дый должен заниматься своим 
делом. Я – писатель».

Многие знают котлашанина 
Вячеслава Чиркина именно как 
детского писателя, чьи кни-
ги выходили в Архангельске, 
Москве и Санкт-Петербурге, а 
это огромная ответственность 
перед подрастающим поколе-
нием. Но будучи автором, уму-
дрённым богатым жизненным 
опытом, Вячеслав Павлович 
щедро делился этой мудро-
стью и со взрослыми.

В прошлом году вышла его 
книга «ДедЫвщины» – собра-
ние афоризмов и глубоких 
размышлений автора о мире, 
человеке и вечных ценностях. 

Каждая фраза в ней – отто-
ченная мысль, заставляющая 
задуматься, улыбнуться, оспо-
рить или согласиться.

Кроме того Вячеслав Чиркин 
щедро делился своими наблю-
дениями в режиме реального 
времени. Несмотря на возраст, 
он уверенно освоил социаль-
ные сети и собрал на своей 
странице тысячи подписчиков, 
которые с интересом следи-

ли за жизненными перипетия-
ми «деда», как он сам нередко 
подписывал свои дневниковые 
онлайн-записи.

Последняя запись на стра-
нице Вячеслава Павловича о 
«Дяде Саше» – участнике Ве-
ликой Отечественной войны 
Александре Васильевиче Епо-
ве. «Он жил и умер настоящим 
мужчиной, и пусть родная зем-
ля ему будет пухом…», – за-
канчивается она. То же можно 
сказать и о самом авторе, для 
которого Архангельская об-
ласть за полвека, безусловно, 
стала родной.

После сорокового дня, 5 
марта, в 16 часов однопартий-
цы и коллеги Вячеслава Чирки-
на по писательской профессии 
соберутся в конференц-зале 
регионального отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Архангельской 
области (ул. Карла Либкнехта, 
д. 18, корп. 2), чтобы почитать 
любимые строки из его произ-
ведений и вспомнить личные 
истории, связанные с нашим 
дедом. Пригашаем присоеди-
ниться к нам! 

24 ЯНВАРЯ УШЁЛ ИЗ ЖИЗНИ ПРОЗАИК ВЯЧЕСЛАВ ЧИРКИН

пытывающих к нему неподдель-
ное уважение.

Сам Сергей Миронов внима-
тельно наблюдает за всем, что 
происходит в Поморье. К при-
меру, исключительно благодаря 
тому, что Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ и руководитель партий-
ной фракции в Госдуме призвал 
федеральный центр предпри-
нять срочные меры по предот-
вращению разрушения самой 
высокой деревянной церкви 
страны – храма Вознесения Го-
сподня в деревне Пияла Онеж-
ского муниципального округа, в 
прошлом году началась разра-
ботка плана по его реставрации.

Для нас, активистов региональ-
ного отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Архангельской области, её членов 
и сторонников, Сергей Миронов 
является ориентиром, на который 
нужно равняться и в работе, и в 
личных качествах.

Поздравляем Сергея Михай-
ловича с Днём рождения, жела-
ем ему долгих лет жизни, креп-
кого здоровья и неисчерпаемых 
сил в борьбе за социальную 
справедливость!


